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近日，交通部与公安部、
国家发改委等 7部委共同发

出通知：全国各省市发放的
“绿色通道通行证”将一律取
消，今后装载鲜活农产品的车
辆，必须接受专门的检查之
后，才能享受通行优惠。昨天，
记者了解到南京因为还没接
到该文件，所以暂未取消，不

过，一旦取消，南京市的蔬菜
价格有可能因运输成本上升
而大幅上涨。
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1995年起全国开始建设

“五纵二横”鲜活农产品流通
绿色通道。相关部门对持有
“绿色通道通行证”的运输鲜
活农产品的车辆采取“三不”
政策，即不滞留、不卸载、不罚
款，有些省份还规定减免过路

过桥费用。
因此，绿色通行证被废，

最让人担忧的是这势必延长
鲜活农产品的流通时间使质
量受损，同时导致运价的上
涨，从而损害农民和城市居民
的利益。
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据了解，有“绿色通道通

行证”，即使超载，也不会卸
载或扣车，一般只是象征性
地罚一二百元，现在没有通
行证，严格按照重量交费的
话，超载就要罚几百到几千
元，运输成本将大大提高。如
果取消“绿色通道通行证”，

对运输蔬菜的货车同样进行
卸载的话，那么很可能导致
蔬菜尤其是茄果类蔬菜价格
大幅上涨。

白云亭蔬菜批发市场业
务处处长卢云龙说，目前运

输户一般超载都在载重量的
3倍以上，以 5-6吨的货车
为例，一般装载量最高达到
18吨，现在贩运大户在地头
收购西红柿的价格仅为 0.1
元 /斤，而运费要达到 0.28
元/斤。如果按照新规需要卸

载的话，必然要有 2/3的蔬
菜烂在路上，这部分损失也
必然要加到运费上，使得成
本涨了2倍。

白云亭的贩运大户刘老
板告诉记者，将蔬菜从兰州运
到南京，运费550元/吨，一

般是 10吨拖 20吨，一趟运
费是 11000元。如果只能拖
到 10吨的话，两趟拖完 20
吨的运费将达 22000元，菜
价划到1斤涨0.28元左右。
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卢云龙还告诉记者，江苏

省的绿色通行证很少，主要是
为了扶持江苏尤其是苏北地
区的蔬菜龙头企业而颁发的。
另外，原来由交通部批准发放
的绿色通行证数量也很少，在
白云亭持有交通部绿色通行
证的省外车辆大约只占总数

的1%。“所以，取消绿色通行
证后，对南京市蔬菜的总体价
格不会有太大影响。”

不过，记者却从省交通厅
了解到，至去年底共计发放
“绿色通道通行证”2000多
张，发放范围除了 180个龙

头企业外，还有38个茅山老
区乡镇、16个苏北经济薄弱
县及 30个苏中、苏北县区。
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“这是历史真相的较
量。”侵华日军南京大屠杀

遇难同胞纪念馆馆长朱成山
认为。据悉，此案如果胜诉将
会给国内其他受害者对日诉

讼开辟更加顺畅的渠道，因
为以往无论是南京大屠杀还

是细菌战的受害者一般都要
远赴重洋到日本去起诉，这
给他们的维权带来了很多困

难。“按照国际司法惯例，对
于二战期间的诉讼，作为联

合国的常任理事国和战胜
国，我国公民是可以在本国

进行诉讼的。”谈臻称。

夏淑琴名誉侵权案今天在南京宣判
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使用太阳能的好处众所
周知。然而，不少开发商眼下

却阻挠业主安装太阳能，甚至
在售房合同书中就签下 “霸
王”条款。南京市建工局总工
程师赵正嘉昨天说，开发商的
与建设集约型社会背道而驰
的行为已被叫停，南京市七家
职能部门日前联合发文，规范

小区太阳能安装问题。
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“用太阳能 （热水器），

电费省多了。”市民陆小姐6
月份装了台太阳能，结果电费
一下降了 200多块。她粗略
算了笔账，一年至少能省下
1000多元支出，两年就回本。

专家说，南京现有太阳能

集热器（几乎都是太阳能热水
器）40万台左右，仅这一项就
能节约标准煤15万吨左右。
“15万吨煤，能堆成一座山。
燃烧这些煤来发电，会对环境
造成多大破坏？而运输这些
煤，又要多少车辆？”南京市供

电公司的一位专家说，利用太
阳能，也可少建一些电厂。
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省钱、节能、环保，集三大

优势为一身的太阳能，在南京
推广其实并不好。在新街口一
电器卖场，太阳能专柜的营业
员李小姐提到生意直摇头：
“按理说，盖了这么多新房，
生意应该好，但恰恰相反，新
楼盘业主来买的就更少了。”

南京 365地产网曾就南
京新小区做了一个摸底调查，
结果八成以上的新楼盘拒绝
太阳能。

对于个中原因，一家知名
开发企业负责人昨天给记者
交了底。他主要有三大顾虑：

现在楼顶是可以给顶层业主
做露台或花园的，能提高不少

房价，装上太阳能，销售至少
损失千把万；在屋顶上装太阳
能，没有施工规矩肯定破坏楼
顶结构，造成漏水；还有就是
影响美观，太阳能热水器的上
下水管，就好比“猪大肠”，围
在楼盘周边，丑死了。如果在

房屋中设管道井，成本可能又
会增加千把万。“我们也知道
太阳能好，但不能做啊。”这
位开发商惋惜地说。

记者发现，一些开发商就
在买房合同中规定了 “业主
自愿放弃太阳能” 的霸王条

款，“而这一条款，已成行
规。”南京市房产局的一位官
员说。
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如何解决太阳能推广的

难题？通过在一些楼盘的试
点，政府已经摸索出了一条新
路子，并发文规范这一行为。

这份文件称，房地产企业
在建筑物施工时，应为太阳能
利用提供必备条件。南京市建
工局总工程师赵正嘉解读说，

“必备条件”其实包括在设计
时，楼板荷载要能承受得起太
阳能，施工中严格执行；在设
计施工中，得有太阳能上下水
管道。

对于已建成的小区，文件
精神是，开发商无权阻挠业主

安装太阳能，“凡需要安装太
阳能集热器的已建成住宅小
区，由业主委员会按照《物业
管理条例》的规定，充分征求
业主意见，征得小区业主同
意。没有业主委员会的，参考
物业管理的有关规定，征得所

在幢房屋业主同意后，妥善安
装、使用太阳能集热器”。
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南京出台新规：开发商无权阻挠安装
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78岁了，如果不是因为
日本右翼作者松村俊夫、东

中野修道的污蔑，也许夏淑
琴老人会把当年的痛苦深
埋在心底，就此过着平平淡
淡的日子。但现在，一个谬
论彻底激怒了老人，使其在
耄耋之际走上了漫漫的官
司之路。

“堂堂的日本教授居然
也会睁眼说瞎话，我自己家

人死了 7个，怎么还要反过
来污蔑我，骂我，当年玄武
法院开庭，为什么两个（日
本）人一个都不过来，害怕
了吗？我到日本去，这两人
也躲起来，害怕了吧？！”昨
天，夏淑琴接受电话采访时

一度情绪很激动，“今天，我
要在家门口打这个官司，为

我自己也为当年遇难的 30
万同胞讨个公道。”

不过，由于紧张和兴
奋，夏淑琴这两天吃不好睡
不好，“我太想打赢这个官
司了……这天我等了好
久！”

谈及今天的官司，谈臻
律师相当自信：我觉得一定

会胜诉的，因为这本来就是
事实。“为了打好这场诉讼
我们做了精心的准备，应该
说投入了大量的人力和财
力，我们收集了来证明确认
夏淑琴身份的大量史实资
料和现代的档案材料，以及

相关的证人证言。一共有 5
组 31份证据，我们在法庭

上都一一给予出示，应该能
够完全证实夏淑琴老人就

是当年特定的 8岁的小女
孩。夏淑琴老人一家悲惨经
历绝非是虚构的，夏淑琴就
是当年的幸存者。这点是完
全能证实的。”

对于两位被告今天是否
会现身，谈臻律师摇头：“我

认为他们肯定不敢来，因为
真理不在他们手上，事实不

在他们手上，因此他们必然
会难以面对像夏淑琴老人这

样一个历史证人，所以他们
前两次就放弃了自己的诉讼
权利，因此这次的宣判我认
为他们不会来的。不过，日本
被告方不到庭，并不会影响
此次判决的有效。谈律师告
诉记者，根据我国民事诉讼

法130条规定，被告不到庭
法庭有权依法来缺席审判。
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